

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Grupo de concurrentes al banquete con que anoche fué obsequiado en «Los Luises» el valiente estoqueador Serranito, con motivo de su próximo viaje a Guatemala.

ALMACEN DE CAMAS METÁLICAS.—MUEBLES DE TODAS CLASES

ALFONSO REDONDO

Duque de Hornachuelos, 7.—Córdoba.

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos. Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases.—Grupos **Delco Luz** para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

**Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEL-
TES Y GARBANZOS**

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Motores Crossley

— PARA —

**Aceites pesados, gas pobre y gasolina
Gasógenos para toda clase de combustibles**

La fábrica más grande del mundo en motores de explosión

Más de 5.000 instalaciones en toda España

ALBERTO S. MAUDE

APARTADO DE CORREOS 584.—MADRID.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM.

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Quien quiera ganarse 800 pesetas

con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos, 813 Madrid de donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy lunes 24 de Noviembre de 1924

A las seis de la tarde y nueve y media de la noche.—Última proyección de la monumental película española en ocho partes **Curro Vargas**. El mayor éxito de la cinematografía española. Preciosa partitura, interpretada por una excelente orquesta.

SALON RAMIREZ

Función para hoy lunes 24 de Noviembre 1924

Grandes secciones de cine y variedades desde las ocho y media en adelante.—Estreno de la película en dos jornadas, **Lucha de periodistas**.—Éxito grandioso de la notable y escultural bailarina **Goistera**.—Éxito de la eminente y bella cancionista **Araceli Bárcena**.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 24 al 29 de Noviembre.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'50 a 0' 0.—Terneras, 3'70 a 0'00. Lanar y cabrío, a 2'45.

Precios de cotización del 25 de Noviembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4,00 pesetas.—Id. sin id., 5'32.—Ternera con hueso, 4'26.—Id sin id., 5'68.—Machos, 3'16.

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despache de carnes de vaca y ternera.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, n.º 9

Teléfono n.º 437

CÓRDOBA

**ELIXIR
ESTOMACAL**

de **SAIZ DE CARLOS**
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO
é INTESTINOS**

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID
y principales del mundo.

Los tejidos y confecciones de **EL METRO** están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

De la edición anterior

En honor de Santa Cecilia

En el Conservatorio

En el salón de actos del Conservatorio Oficial de Música celebróse anoche a las seis, con motivo de ser la fiesta de la Patrona de los músicos, Santa Cecilia, el primer ejercicio escolar del presente curso.

Asistió selecta concurrencia y las autoridades locales.

El director de este Centro, don José Rodríguez Cisneros, pronunció un brillante discurso, ensalzando las glorias de Santa Cecilia en documentados párrafos, siendo aplaudido por el auditorio, integrado en su mayoría por bellas señoritas y distinguidas damas.

El secretario leyó la memoria, y acto seguido se ejecutó el programa musical, siendo todos los intérpretes muy aplaudidos.

El concierto de la Banda municipal

Como se había anunciado, a las seis y media se verificó en el Círculo de la Amistad el concierto con que la Banda municipal de música de esta capital obsequiaba a los socios de este liceo artístico y literario con motivo de la festividad de Santa Cecilia, patrona de los músicos.

El acto tuvo lugar en el grandioso salón de esta solariega casa cordobesa, que se hallaba profusamente iluminado y radiante de hermosura, merced a la selecta concurrencia que acudió a la fiesta.

Había un sin fin de bellísimas señoritas y lo más selecto de nuestra sociedad.

Anoche pudimos comprobar que la Banda municipal de música ha mejorado notablemente, tanto en lo que afecta a organización como al modo de desenvolverse.

Con gran precisión interpretó la banda el programa anunciado, siendo aplaudida por la numerosa concurrencia que asistió al acto. Algunos números merecieron los honores de la repetición.

Todo el programa fué ejecutado con gran maestría y escuchado con gran silencio por el auditorio que llenaba el hermoso salón del Círculo de la Amistad.

La velada musical del Círculo, como ya decimos, resultó en extremo agradabilísima, pudiendo decirse, sin temor a dudas, que nuestra banda anoche triunfó.

La junta directiva obsequió con vinos y fiambres a los elementos que constituyen hoy nuestra excelente banda municipal de música.

No terminaremos la información de este concierto sin felicitar al director de la banda de música del regimiento de la Reina, don Juan Berruendo, al presidente de la comisión don Fernando Barbudo y al director de la banda don Manuel Rodríguez, por la excelente labor que han realizado para que Córdoba cuente con una banda de música de la categoría que Córdoba merece.

En el Centro Filarmónico

También en el domicilio social del Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena hubo anoche, con motivo de la fiesta de Santa Cecilia, una velada musical.

Intervino el cuadro artístico de dicha agrupación musical, que interpretó las mejores obras de los notables músicos cordobeses Eduardo Lucena y José Molina León.

El auditorio aplaudió al cuadro artístico del Centro, organizándose después un animado baile, que duró hasta las primeras horas de la madrugada.

Derrochóse el buen humor y alegría, viéndose en la fiesta bellísimas muchachas, que daban mayor realce a la fiesta.

La Sociedad Lírica Cordobesa

Finalmente, estuvimos anoche en el domicilio de la Sociedad Lírica Cordobesa, sita en la calle Gutiérrez de los Ríos, donde los individuos que constituyen el elenco artístico de la mencionada entidad ejecutaron varias obras, que constituían el programa del concierto.

Bajo la acertada batuta del director señor Borrego tocaron obras de los más celebrados autores cordobeses, y como final de fiesta, después de aplaudírseles durante largo rato, se celebró un baile, que estuvo animadísimo.

Muchas niñas iban ataviadas con el clásico pañolón de Manila y lucieron sus encantos en la fiesta, que estaba como para que no terminara en buen número de días.

El presidente de esta entidad, don Rafael Molina Serrano, obsequió con gran exquisitez a cuantas personas concurren a la citada velada musical.

Como nota final diremos que Córdoba con gran entusiasmo ha celebrado la festividad de Santa Cecilia, patrona de los músicos, prueba de que en nuestra población existe amor a todo aquello que constituye un arte y da una prueba de civilización a los ciudadanos.

¿Quién ha hecho los disparos?

Anoche nos informamos de que en las afueras de esta capital, cerca de la Cuesta de la Pólvora, había ocurrido algo anormal durante la madrugada última.

Unos desconocidos, que se dieron a la fuga precipitadamente, manejando pistolas, hicieron algunos disparos, sembrando la alarma por aquellos contornos.

Decíase que eran perseguidos por la guardia civil, y aunque este extremo no se ha comprobado, parece ser que se trata de alguno de los individuos que se dedican a hurtar aceitunas por los olivares próximos a la ciudad.

LOCALES

En el expreso de Madrid marchó anoche el interventor del Estado don Rafael Muro.

—En el tren expreso regresó a Córdoba nuestro querido amigo el escrupuloso ganadero don Florentino Sotomayor Moreno.

—Pasó en el rápido para Sevilla don Julio Lepret.

—Marchó a Sevilla anoche en el rápido don Antonio Conrotte.

—Llegó anoche en el rápido el vicepresidente de la Cámara Agrícola don Antonio Zurita Vera.

—También regresó en dicho tren el conde de Casillas de Velasco.

—Don Manuel Armenta, nuestro estimado amigo, ha repartido una abundante limosna de pan, de la que nos ha remitido veinte bonos para repartirlos entre los pobres.

—Procedente de Madrid, y de paso para Africa, ha estado en ésta unas horas al lado de su tía doña Carmen de Torres, viuda de González-Vidarte, el bizarro oficial de Regulares de Larache, don Miguel Cabanellas de Torres, hijo del ilustre general de igual nombre y apellido.

—Esta tarde, en el correo de Madrid, marchó a Bujalance el exalcalde de esta capital don Patricio López y González de Canales.

—Llegó en el correo de Málaga, procedente de Puente Genil, don José Galán Benítez, en unión de su hijo don José.

Sucesos y denuncias

Una riña

El guardia municipal número 81 Alfonso Rivilla, detuvo y condujo a la Comisaría de Vigilancia a Alberto Alvarez Herrera y Juan Martín Serrano, que promovieron escándalo en la vía pública.

Malos tratos

El urbano número 25 Martín Segovia, presentó en la Comisaría a Rafael Osto Garván, domiciliado en la casa número 8 de la calle Postretera, que maltrató a su casero Rafael Pérez Peña, promoviendo el consiguiente escándalo.

Timadores detenidos

El cuerpo de Vigilancia ha detenido a los timadores José Parra Gutiérrez «El José», Juan Olicocondo Martos «El Remo» y Federico Jiménez Sánchez «El Pedazo», estando este último reclamado por uno de los juzgados de instrucción de Córdoba.

Pasaron a la cárcel.

Mal hecho

Por cometer actos contrarios a la moral en la vía pública, los guardias de Seguridad detuvieron anoche a Juan Sueña Ortega y Francisco Cortés Manzano, que fueron llevados a la Comisaría de Vigilancia a disposición del gobernador civil.

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

El fuego de anoche en una zapatería

La pronta intervención del público evita una catástrofe.--Detalles del siniestro.--¿Cómo ocurrió éste? --Los trabajos de salvamento.--Los daños y pérdidas.--Las autoridades.

La señal de alarma

Eran aproximadamente las ocho y media de la noche cuando las campanas de la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos comenzaron a hacer la señal de fuego.

Esta fué secundada por otras parroquias. A los pocos minutos sabíamos que el fuego se había iniciado en la zapatería que hay en la calle Conde de Cárdenas, esquina a la de Munda, denominada «La Granadina», y a dicho lugar nos encaminamos.

Los primeros auxilios. Trabajos para extinguir el fuego.

Ya en la calle Conde de Cárdenas, y a costa de grandes esfuerzos, pues el público apenas dejaba circular, llegamos hasta la casa siniestrada.

Ante ésta estaban las bombas y el cuerpo de bomberos, que utilizando las mangas y numerosas cubetas arrojaban agua al interior del edificio.

En esta operación intervenían también los paisanos José Márquez, Antonio Zafra, José Arroyo, Luis Cea, Manuel Retamosa, Miguel Martínez, y José Cervan, quienes, en unión del dueño del establecimiento de bebidas sito en la calle Munda, don Luis Aroca Avila, y el coronel de la zona de Reclutamiento don Gaspar Tapia, que desde los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro.

Llegó en primer lugar don Luis Aroca con Antonio Maya Rey, quienes fueron avisados por Rafael Romasanta, que al pasar por la calle Munda notó el fuego, dando aviso al establecimiento de vinos del señor Arcca.

También tomaron parte activa en la extinción del fuego los electricistas Rafael Aguilar, Ramón Romero, José Castaiz y Rafael Romero.

Rafael Aguilar, que llevó una escalera, la instaló en uno de los balcones, subiendo a cortar el fluido eléctrico.

Nos informamos de que numerosas personas sostuvieron a un individuo, cuyo nombre ignoramos, que agarrándose a la muestra de la tienda subió al balcón.

Rompió los cristales y como ya habían acudido los bomberos introdujo una de las mangas, comenzándose a localizar el siniestro.

Por otra parte cuantas personas antes hemos citado lograron romper la portezuela que da a la calle Munda, y provistas de toda clase de cacharros llenos de agua la arrojaban sobre las llamas.

Estos trabajos, que con gran denuedo prestaban espontáneamente los vecinos, eran complementados por los que efectuaba el cuerpo de bomberos, logrando que el fuego estuviera extinguido a la hora escasa de haberse iniciado.

En la calle Conde de Cárdenas había un gran montón de calzado de todas clases custodiado por la fuerza pública, que estaba allí desde los primeros momentos.

Donde se declaró el fuego

Como ya decimos, con gran trabajo penetramos en el local siniestrado.

De todos es conocido que dicho establecimiento de calzado, uno de los más antiguos y acreditados de Córdoba, es propiedad de nuestro querido amigo don Antonio Gil, sobrino de doña Matilde Doblas, persona conocidísima en esta capital.

Vimos que el fuego se desarrollaba en un patinillo destinado a taller de corte de calzado.

Este patio está rodeado de varias estanterías que se hallaban llenas por completo, hasta el techo de las galerías colaterales, por cajas de cartón conteniendo pares de calzado de lujo y otras clases.

Todo esto, en su mayoría, fué sacado a la calle en evitación de que se quemara. No obstante, fueron muchísimos los pares de calzado que se quemaron y la mayor parte destrozados por los atropellos inevitables de las personas que intervinieron en la extinción del fuego.

En la mediación de la estantería que bordea dicho patio hay una especie de corredor de madera, que merced a la oportunidad y prontitud con que se acudió no fué pasto de las llamas.

Allí casi todo es madera y por tal causa puede decirse que se ha evitado una catástrofe, ya que se cortó la corriente eléctrica.

La mesa de corte quedó destrozada, así como casi toda la herramienta y otros enseres.

También se causaron estragos en otras dependencias de la casa, al objeto de salvar todo cuanto fuera posible.

Todas las personas que trabajaron en la extinción del fuego se hallaban con las ropas empapadas en agua.

Las causas del siniestro.--Las pérdidas

Intentamos averiguar las causas del siniestro, pero como es consiguiente, tropezamos con grandes dificultades.

De momento era imposible determinar las causas del fuego.

Hablamos con don Antonio Gil, que a todas partes atendía, diciéndonos que no sospechaba de nadie.

Parece ser que dicho señor abandonó la zapatería a las dos y media de ayer tarde, no regresando hasta que le comunicaron lo que ocurría.

Un pariente del señor Gil, don Antonio Verduin, que se halla al frente del despacho, retiróse ayer a las cinco de la tarde porque se sintió enfermo.

Decíase, según oyeron a algunas de las personas que penetraron en el local siniestro,

que produjo el incendio un circuito de la luz eléctrica que había en dicho taller y que lo vieron arder.

Hace pocos días ocurrió lo propio, arreglándolo los operarios mediante aviso de la casa.

Desde luego, por ahora y hasta que se haga una inspección no se pueden determinar las causas que han originado el fuego, así como las pérdidas.

Todo estaba asegurado.

Las autoridades

En un lugar inmediato a la casa incendiada vimos al alcalde don José Cruz Conde, el arquitecto municipal señor Navas y demás personal técnico de la oficina de obras del Ayuntamiento, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera, los tenientes de la guardia civil don José Martínez y don Francisco Rodríguez de Austria, el inspector de la guardia municipal don Juan Ruiz, los jefes don José Retamosa y don José Estrada, el jefe de Seguridad don Francisco Alcaraz, el inspector de policía don Carlos Santos Madrona y otras autoridades.

Fuerzas de policía, guardia civil, Seguridad y municipal, cuidaban de contener al numeroso público, que a toda costa quería acercarse al edificio incendiado.

También acudió la Cruz Roja, representada por los jefes de la benéfica institución don Alfonso Villalba, don Domingo Santos, don Pedro Fuentes y don Antonio Naranjo, y los camilleros don José Gorredo y don Rafael González.

Los últimos trabajos.--Un retén.

Cuando ya el fuego quedó localizado comenzó a introducir en la parte destinada a despacho las numerosas cajas de calzados que se sacaron a la calle.

A pesar de que el fuego estaba extinguido, quedó en la indicada casa un retén de bomberos para el caso de que sus servicios fueran necesarios.

La familia del señor Gil sufrió la impresión que es de suponer.

El alférez San hez Torres, herido

Anoche se supo en Córdoba que el conocido alférez de la Mejala de Melilla don Antonio Sánchez Torres, que durante algún tiempo permaneció en esta capital donde cuenta con familia, había sido herido en nuestro territorio de Marruecos.

Anoche pudimos saber que dicho teniente, al realizar la protección de una posición cerca de Nador, recibió un tiro, hallándose gravemente herido.

Parece ser que está hospitalizado en Melilla.

Con tal motivo ha marchado a aquella plaza su hermano el sargento comandante del puesto de la guardia civil de las Dueñas don Francisco Sánchez Torres.

Deseamos al herido una rápida y total mejoría, a la par que lamentamos el percance sufrido.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Se consigue conferenciar brevemente con el general Primo de Rivera; las noticias de Marruecos son favorables.--Sigue dando juego aunque tiende a solucionarse el conflicto de la carne en Madrid.--En cambio se complica lo del Banco de Castilla y adquiere mayor interés lo de las niñas desaparecidas.--En la administración de rentas de Toledo se han descubierto ciertas anomalías.--Cañero, Sánchez Mejías y Maera obsequian con un the de honor en Melilla a las presidentas de la corrida; Sánchez Mejías pronuncia un discurso iniciando la idea de instituir premios en metálico para los acios heroicos de los legionarios.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--Se consigue conferenciar brevemente con Primo de Rivera.--No hay novedad en las posiciones.--El temporal amaina

El Consejo del Directorio terminó a las nueve y cuarto de la noche.

A la salida, el general Vallespinosa manifestó que después de vencer algunas dificultades habían conseguido sostener una breve pero substanciosa conferencia con el general Primo de Rivera.

Dice que los partes de las posiciones no acusan novedad. Las fuerzas han llegado escalonadas, replegándose sobre Ben Carrik, a donde ya ha llegado un grupo importante de ellas.

Las comunicaciones con Tanger están completamente normales.

El temporal ha amainado bastante, aunque se sostienen densos nublados amenazando proseguir la lluvia.

Por el ferrocarril de Ceuta a Tetuán se han llevado a esta última plaza los cadáveres del general Serrano y del teniente coronel Temprano.

El general en jefe impuso al cadáver del general Serrano la medalla militar.

El Consejo del Directorio aprobó en principio la reglamentación de suministros a los establecimientos penales, de la que se hace cargo la Dirección general de Prisiones.

Un banquete

El marqués de Magaz ha estado en el Hotel Ritz, asistiendo a un banquete organizado por el cuerpo diplomático como despedida al embajador de Francia.

Recurso de casación

Por segunda vez se ha visto en el Supremo el recurso de casación contra sentencia que condenó a Carlos Arcos como autor de la muerte de su hijo en los Altos de Maude.

El fiscal se opuso a lo solicitado por el recurrente.

El letrado defensor señor Barrena mantuvo su petición.

El recurso ha quedado pendiente de sentencia.

La prolongación de la Castellana

La junta encargada del estudio del proyecto de prolongación del paseo de la Castellana, ha solicitado del Ayuntamiento la cesión de determinados terrenos del Hipódromo, necesarios para la ejecución de dicho proyecto.

La fiesta de los músicos

Por ser día de Santa Cecilia, los músicos han celebrado una función religiosa en la iglesia del Carmen.

Actuó la Orquesta Sinfónica.

Asistieron a la misa la infanta Isabel, el patriarca de las Indias, las autoridades y los alumnos del Conservatorio.

Luego, en el local del Conservatorio de Música, se efectuó el reparto anual de premios, celebrándose un concierto, en el que tomaron parte los alumnos de dicho Centro.

Las niñas desaparecidas

El acusador privado que interviene en el proceso de las niñas desaparecidas, ha pedido al juez que realice nuevas diligencias, entre ellas una indagatoria respecto a la maestra y nuevas declaraciones a las dos vecinas de la calle de Hilarión Eslava que tienen formuladas acusaciones concretas contra la señorita Morales.

Parece ser que el juzgado dirigirá un nuevo exhorto al juez municipal de Corata, para averiguar la causa de varias visitas hechas por la señorita Morales a dicha población durante su estancia en Perales de Tajuña y en qué invirtió el tiempo durante dichas visitas.

Lo del Banco de Castilla

Cada vez está más embrollado el asunto de la suspensión de pagos del Banco de Castilla, pues se han presentado varios contraproyectos al que presentaron como solución los representantes de dicha entidad.

El conflicto de la carne

Adquiere mejor cariz el conflicto de la carne.

En las carnicerías abiertas al público forman cola los compradores.

Muchos carniceros han acudido al matadero con reses para el sacrificio, comprometiéndose a venderlas de acuerdo con las disposiciones de las autoridades.

Cochenta propietarios de puestos de carne de la plaza de la Cebada han ofrecido venderla desde el lunes próximo a los precios fijados por la Alcaldía.

Han sido clausuradas por la autoridad 34 carnicerías que no estaban en las debidas condiciones higiénicas.

En el sumario abierto con motivo de las detenciones practicadas en relación con el conflicto de la carne, interviene el juzgado del distrito de la Inclusa.

Han prestado declaración nueve de los repartidores detenidos, quienes continúan sujetos a las resultas del proceso.

Los declarantes manifestaron que no tuvieron propósitos de ejercer coacción.

Exministro condecorado

El Rey ha otorgado al exministro señor Rodríguez Sampedro la gran cruz de Isabel la Católica para premiar su labor de hispano-americanista.

El señor Rodríguez Sampedro se encuentra actualmente enfermo en Asturias.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

«Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—En el territorio de Tetuán continúa el repliegue escalonado en las fuerzas del zoco El Arbás, preparándose la evacuación de aquel campamento y de los de Larache.

La columna de Messerat abastece los puestos de vanguardia, efectuando las operaciones preliminares de la evacuación.

Los partes de las posiciones de ambos sectores no acusan más novedad que ligeras agresiones a las aguadas.

La aviación no ha podido efectuar vuelos a causa del temporal.»

Más de las niñas desaparecidas

Ante el juez del distrito de la Universidad que entiende en el proceso de las niñas desaparecidas, ha prestado nuevamente declaración el cabo de la guardia civil que ya había comparecido ante dicho juzgado, ratificándose en sus anteriores manifestaciones.

A esta diligencia asistieron el fiscal y el acusador privado, que actúan en dicho proceso.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

De Provincias

ALMERIA

De arribada forzosa

Almería 22.—De arribada forzosa entró a este puerto el vapor «Cervera», que, procedente de Málaga, se dirigía a Alicante.

TARRAGONA

A cadena perpétua

Tarragona 22.—Ha sido condenado por esta Audiencia a cadena perpétua Luis Canins, autor de la muerte de José Mingo, tenedor de libros de una fábrica harinera en Santa Coloma.

Excalcaide condecorado

Barcelona 22.—Le ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica al excalcaide de esta capital señor Alvarez Camps.

Varias detenciones

Barcelona 22.—El periódico «La Comarca» publica una información diciendo que han sido detenidos en Figueras cuatro individuos, quienes se suponen complicados en la intentona revolucionaria.

También dice que han sido detenidos Angel García, que estuvo diez o doce días oculto en casa de uno de los detenidos, y Manuel Toldas, autor que fué de la agresión contra Lerroux en Sevilla hace algún tiempo.

El obispo de Vich, enfermo

Barcelona 22.—El gobernador civil dijo que tenía noticias de que hoy sería viaticado el obispo de Vich.

No quiere esto decir—añadió—que esté grave, pues es sabido que los obispos toman el Viático sin hallarse en trance de muerte.

BILBAO

Uno que se elimina con un "pico" de pesetas

Bilbao 22.—El representante de la casa Alvarez y Compañía, Julián Mendizabal, ha desaparecido, llevándose distraídamente 15.000 pesetas que no eran de su pertenencia.

Se ha presentado por los representantes de dicha casa la correspondiente denuncia.

Hay complicados

Bilbao 22.—El jefe director de la cárcel ha declarado que el preso Cándido Iñiguez pidió que le trajeran café, donde seguramente iba la llamada sierra de pelo con la que cortó los barrotes de la celda cuando fué sorprendido por el oficial de ronda.

Se cree que en el intento de evasión hay complicados dos sujetos que están en libertad provisional.

El premio gordo de hoy

Bilbao 22.—El primer premio del sorteo de hoy se halla repartido en Gallarta, poseyendo un décimo el capitán de Marina mercante retirado don Manuel Orsay, y otro el señor Garay.

CADIZ

Palacio Valdés y Francos Rodríguez

Jerez 22.—En varios automóviles se trasladaron a San Fernando los señores Palacio Valdés y Francos Rodríguez, acompañados de varios amigos.

Los ilustres viajeros visitaron varios monumentos y los depósitos de caballos.

Fueron obsequiados con un banquete.

CORUÑA

Imposición de una laureada

Ferrol 22.—En la explanada del Arsenal se ha efectuado con toda solemnidad el acto de imponer la cruz laureada de San Fernando al contramaestre Francisco Navarrete.

A la hora anunciada formó en dicha explanada la dotación completa del vapor «Nautilus» y las fuerzas de la guarnición.

También formaron las dotaciones de los buques surtos en este puerto «Reina Victoria», «Carlos V», «Méndez Núñez» y el buque escuela de guardias marinas «Galatea».

Asistieron al acto las autoridades y el profesorado y alumnos de la Academia de Ingenieros, maquinistas y pilotos.

Las fuerzas formaron en cuadro.

Momentos después, a los acordes de la Marcha de los Infantes, entró en el cuadro formado por las tropas el vicealmirante Jolins, acompañado del jefe de Estado Mayor del Departamento.

El vicealmirante impuso las insignias al contralmirante Navarrete.

Después desfilaron las fuerzas en columna de honor, resultando el acto brillantísimo.

MALAGA

Detención de un sospechoso

Málaga 22.—La guardia civil de Cuevas Bajas ha detenido a José Golaz Mesa, natural de Barcelona, que usaba este nombre supuesto y declaró que pertenecía al sindicato único y había huido de la ciudad condal por temor a que lo mataran los del Libre.

Después dijo el detenido que se llamaba José Angel Puga, a cuyo nombre se le encontró una nota con su dirección.

Se sabe que es individuo de malos antecedentes que tiene cuentas pendientes con la justicia, habiéndose averiguado también que recientemente estuvo detenido en Córdoba.

El detenido cayó en muchas contradicciones durante el interrogatorio a que fué sometido.

OVIEDO

Otros detalles de la solución de la huelga minera de Asturias

Oviedo 22.—Terminadas las conferencias celebradas con Madrid, la Asociación patronal visitó al gobernador, poniéndole en antecedentes sobre la solución del conflicto.

El general Zubillaga propuso que las empresas continúen abonando el aumento de cincuenta céntimos sobre el jornal diario durante los meses de noviembre y diciembre, plazo para que una comisión especial, nombrada por el Gobierno estudie la solución de la cuestión hullera.

La fórmula fué aceptada por patronos y obreros.

Seguidamente el Sindicato minero publicó un documento con el acuerdo y ordenando lo vuelta al trabajo el lunes próximo, como de ordinario.

Únicamente continuarán en huelga los mineros de Mieres, porque la empresa se ha negado a aceptar la fórmula, aun cuando se tiene la esperanza de hallar una pronta solución al conflicto en la reunión que ha

de celebrarse en el despacho del gobernador civil.

Al conocerse la noticia en Sama se produjo gran alegría y contento, recomendándose a todos la vuelta al trabajo para el lunes.

TOLEDO

Una visita de inspección

Toledo 22.—En la administración de rentas de esta delegación de Hacienda se ha personado el jefe de ésta y varios policías para efectuar una inspección ordenada por la superioridad para comprobar ciertas anomalías del servicio que incumbe a varios funcionarios de dicha dependencia.

La inspección durará varios días.

Desde luego parece comprobarse la denuncia hecha, descubriéndose algunas irregularidades.

De Marruecos

Los "astros" del toreo, galantes y elocuentes

Melilla 22.—Correspondiendo a las múltiples atenciones recibidas en esta plaza por los ases del toreo Cañero, Sánchez Mejías y Maera, han obsequiado éstos con un the a las señoritas que presidieron la corrida de beneficio de los legionarios y a las familias de las invitadas.

Al acto no pudo asistir Maera por continuar enfermo, lamentándose su ausencia.

Asistieron también los generales Sanjurjo, García Aldave y Fernández Pérez.

Después y por invitación de los diestros se celebró una cena a la americana, que resultó animadísima.

A los postres Sánchez Mejías pronunció un elocuente discurso, rogando al general Sanjurjo que parte del dinero recaudado en la corrida a beneficio de los legionarios se destinase a instituir premios que se denominarían Berenguer, Sanjurjo, Millán Astray, Valenzuela y Francos para premiar actos de heroísmo de los legionarios.

Sanjurjo se mostró conforme con la iniciativa, y a su vez propuso que dichos premios se repartiesen en Sevilla, donde podría celebrarse anualmente una corrida a beneficio de los legionarios.

Los señores Cañero y Sánchez Mejías ofrecieron su incondicional concurso para dichas corridas benéficas.

En el Círculo Mercantil se celebró por la noche un animado baile, organizado en honor de los diestros.

Del extranjero

Detención del asesino del Sirdar

El Cairo 22.—Ha sido detenido el asesino del «sirdar» Lee Stack.

El chofer que conducía el auto, que sostenía su inocencia, ha terminado por confesar su complicidad en el delito.

De la investigación policiaca efectuada se deduce que existía un proyecto para asesinar en masa a los más relevantes súbditos de la Gran Bretaña.

Entre los condenados a muerte por los criminales figuraba el mariscal Alleby. Este ha entregado esta tarde a Zaglul Bajá la nota protestando del asesinato de Lee Stack.

Informaciones de la noche

Temas locales

Una fecha que debió señalarse

Recientemente se ha cumplido el segundo centenario de cierto hecho benéfico-social, honrosísimo para Córdoba, y que bien mereció una conmemoración: la apertura del Hospital del Cardenal, y el comienzo de las curaciones en el mismo.

No siempre se han de encauzar los homenajes a hacer aprecio de las personas, vivas o muertas. Hay hechos de virtualidad duradera, eficaz, histórica, que merecen ser ponderados en todo su valor, luego que los años y los siglos se encargaron de consagrarlos.

El gesto de don Pedro de Salazar, Cardenal-Obispo de Córdoba, —que levantaba a su costa un soberbio edificio para destinarlo a Colegio donde los infantes de coro de la iglesia Catedral se instruyesen convenientemente en Música y en Letras humanas, que en ello había puesto todo su empeño, y que al escuchar las consideraciones que le hicieron el Concejo de la ciudad, el Cabildo eclesiástico, y el famoso Padre Posadas, sobre la mayor utilidad que a Córdoba reportaría hacer un gran hospital en aquel edificio, —abdicando de su primer propósito, y fundando esa caritativa institución a la que dotó de rentas y dejó por heredera de su fortuna, fué un bello gesto que al cabo de dos siglos bien valía otro, de generosa correspondencia por parte del pueblo que de la empresa de dulces sentimientos de caridad resultó favorecido.

Un tesoro de sensibilidad, de compasión y de amor dejó a Córdoba el Cardenal. ¡Cuánto habrán bendecido su nombre los

incontables pobres enfermos que al correr de estos doscientos años han arrastrado sus miserias y han aliviado sus desgracias en las salas de este hospital, orgullo de la caridad, si la caridad pudiese sentir orgullo!

Doscientos años abierta una casa para refugio del dolor: ¿qué dirían si hablaran las paredes que con su corazón y con su bolsa levantó el cardenal?

Casa de regeneración es la fundada por el príncipe de la Iglesia en un rincón silencioso del barrio judío; casa donde en 1724, como hoy, halla el enfermo para su mal, todo aquello que necesita, y tal y tan bueno como si lo pagase en oro; casa donde el que sufre se espiritualiza al contacto del amor y de la abnegación, tanto de los que allí dan remedios al cuerpo doliente, cuanto de las que al compás de la labor científica, realizan junto al enfermo labor moral. ¡Cuántos cuerpos habrán sanado y cuántos espíritus habrán salido de su abatimiento, al cabo de doscientos años, en aquel palacio erigido por la fraternidad evangélica!

Y... dejamos pasar en silencio el segundo centenario de la apertura de nuestro gran Hospital y del comienzo de las curaciones en el mismo.

Y... hemos consentido que se borre la costumbre de llamar por su verdadero nombre a este insigne establecimiento benéfico que siempre ha debido invocarse—siquiera por gratitud—«Hospital del Cardenal», que es su denominación propia, histórica, hoy adulterada por una clasificación puramente administrativa, aunque parezca científica.

DE SOCIEDAD

Ayer, en el rápido, marchó a Madrid, donde va a jurar el cargo de gentil hombre, el gobernador civil de esta provincia don Luis Cabello Lapiedra. Le acompaña su distinguida esposa.

En los andenes de la estación central fueron despedidos los señores de Cabello por la distinguida señora doña Pilar Barbudo de Villoslada, el alcalde don José Cruz Conde, el secretario del gobierno civil don Miguel Romero, el oficial don Pedro Villoslada, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla Natera, el jefe de policía señor Herrera y otras personas.

Se encuentra en esta capital el exgobernador civil de Córdoba don Julio Blasco Perales.

En Fuente Obejuna se encuentra enfermo de gravedad don Fernando Pineda de las Infantas. Con tal motivo salieron para dicho punto su hermano el exgobernador civil don Antonio y don José Trigueros.

En la iglesia parroquial de San Nicolás y por el párroco don Paulino Seco de Herre-

ra, le ha sido administrado el Sacramento del Bautismo a la niña dada a luz recientemente por doña Paulina Blanco Guijarro, joven y bella esposa de nuestro estimado amigo el culto capitán de infantería, delegado gubernativo de La Rambla, don Nicolás Velázquez Padillo.

A la recién nacida se le impuso el nombre de Angeles y actuaron de padrinos sus abuelos don Juan de Dios Blanco Cantarero y su esposa doña Angeles Guijarro.

En el rápido de hoy han marchado a Madrid la distinguida dama doña Maria Conde y su hijo don Juan Cruz Conde, madre y hermano, respectivamente, del alcalde de Córdoba.

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y freno a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez

GARAGE GRAN CAPITAN

Películas callejeras

Encenagado en el vicio,
va rodando al precipicio

Todo el mundo se lo decía.

—Manolo, no bebas más; ese vicio tan feo será tu ruina. Toma los polvos esos que tanto anuncian. Observa, Manolo, que un hombre sin voluntad se asemeja a una caballería menor. ¡Por Dios, Manolo!

Y el del «sermón», al acabar de oír éste, salía con el propósito de enmendarse, de no ver un vaso de vino en su vida.

¡Que te crees tú eso!

Manolo no lo podía remediar. Bebía más que el día anterior, y la «tajá» de rúbrica.

Ayer, Manolo, yendo con la «poderosa» perdió pie en donde están haciendo la alcantarilla de San Felipe, y con la lluvia, el barro, la corriente y el «montilla» terminó cerca del Caño Gordo.

Manolo, hecho una lástima, fué auxiliado por un urbano y llevado a su domicilio.

Ya ha dado palabra de que no bebe más.

Nosotros lo cremos. ¡Y ahora va de veras!

La gente de mal genio

En la calle San Francisco cuestionaron Manuel Reyes Cortés, de 21 años, jornalero y domiciliado en la Corredera, y un pollo apodado «El Tuerto» (el parte no dice de qué ojo).

A Reyes lo curaron de varias lesiones en el físico y «El Tuerto», cuando vió a un guardia, metió marcha y hasta seis horas después no fué detenido por la policía.

* *

En una casa de niñas de «esas» que hay en la plaza del Mercado, después de «hincharse» de vino, le dieron por armar bronca dos concurdaneos llamados Juan Sánchez y José Trujillo. Aquél le pilló la vez y le dió un garrotazo a Trujillo, que tuvo que ir a la Casa de Socorro a curarse una herida contusa en el brazo derecho.

* *

Feliciano se ha buscado un lio gordo. Más le valía haberse ido al Tercio. Ayer, domingo, día de sustos, se fué a una taberna que hay cerca del Pretorio. Se puso a beber vino sin meterse con nadie, y cuando la parroquia estaba optimista y confiada, Feliciano se salió con que todos eran «estos» y «aquello» y que él mataba a once con la misma facilidad que se bebía un vermouth.

El dueño del establecimiento se impacientó llamando por si acaso a los guardias de Seguridad números 20 y 50. Estos al requerir a Feli para que desistiera de su belicosa actitud, recibieron un chaparrón de insultos y uno de ellos hasta fué agredido por Feli.

En la Comisaría, adonde fué llevado a poco, después de grandes esfuerzos, también insultó a todo el personal, dando nombre supuesto y diciendo que cinco o seis, además de los once, eran poca cosa. ¡Un cementerio quería poner el amigo!

Luego vino la reacción. Guardó silencio porque le tenía cuenta, y hoy nos dicen que ha ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción.

¡Vaya domingo

DE FOOT-BALL

Interesante encuentro celebrado en Andújar entre el «Ilturgi F. C.» y el «Real Córdoba Sporting Club»

Ilturgi 0.-Córdoba 2 (Flores)

En vista del interés que había despertado en nuestra capital el encuentro amistoso concertado entre el «Ilturgi F. C.» y el «Real Córdoba Sporting Club», para celebrarse en el campo propiedad del primero, nos trasladamos a la vecina ciudad en el tren rápido de ayer, cuyo convoy fué portador de más de un centenar de aficionados, en su mayoría sportinistas, agregándose en las estaciones de tránsito buen número de «amantes» del balón, haciéndose innumerables cábalas en el trayecto sobre el resultado del partido.

También por carretera, en autos, camionetas y otros medios de locomoción, llegaron, unos antes y otros poco después de haber empezado el encuentro; bastantes aficionados de Córdoba y pueblos limítrofes.

Con una puntualidad cronométrica y a las órdenes del árbitro colegiado don Santiago Gimena, se alinearon los equipos en la siguiente forma:

«Ilturgi F. C.» (grana y azul): Cosgaya, Gómez, Ruiz, Sánchez, Iribar, Tejada, Dioní, Cáceres, Illanes, Trevijano y Juárez.

Por el «Real Córdoba Sporting» (blanco): Miguel, Tejado, Mariano, Flores, Barragán, Austria, González, Priego, Flores, Escribano y Balmaseda.

Dados los hurras de ordenanza, le corresponde sacar a «Córdoba», recogiendo el balón Trevijano e iniciando una arrancada peligrosa que despeja muy bien Mariano.

Vemos una entrada magistral de González a Cosgaya, que éste libra admirablemente, y acto seguido pasa nuevamente el esférico a poder de Iribar, que lo cede a Trevijano, el cual chuta muy bien, dando ello motivo para que Miguel se luzca haciendo una parada colosal.

El dominio del «Ilturgi» está de manifiesto, debido a haber abandonado Barragán su línea, y preocuparse más que nada de defender la puerta sportinista que se ha visto seriamente comprometida en varias ocasiones.

Hay una nueva avanzada de los «Ilturgi» que da por resultado el primer corner al «Sporting», despejando Barragán muy bien.

Escribano se hace del balón, chutando desde largo y echándolo fuera.

En otro avance de los locales Austria se luce, rechazando de cabeza magistralmente.

Escribano hace un regateo vistoso, pasándose a tres contrarios y mandando el balón a González que no recoge por hallarse mal colocado, malográndose la jugada.

Desde este momento los realistas se animan, haciendo bonitos avances, malográndose la mayoría de ellos por estar colocados en offside, que el árbitro pita con una rigidez británica.

Se tira por Escribano un corner sin resultado, pitándose otro offside, del que es culpable Balmaseda.

Barragán pasa colosalmente a Priego y éste avanza, tirando un cañonazo que da en el larguero con tal ímpetu que el balón retrocede a mitad del campo.

Otro nuevo avance y otro «nuevo» offside del susodicho Balmaseda.

El portero del «Ilturgi» acredita una vez más su competencia, parando un buen chut de Flores.

Se pita otro offside en contra del «Sporting» por no retroceder González a tiempo, una vez tirado un centro admirable.

Barragán da mano, tirándose un faut sin consecuencia.

En otro avance de Escribano, Cosgaya saca de puño magistralmente.

Otro nuevo offside de González, después de un pase de Barragán a Escribano.

Un defensa del Ilturgi da mano dentro del área, pero por encontrarse el árbitro lejos no se pita.

Con una presión tremenda por parte de los sportinistas termina el primer tiempo, sin alteraciones en el marcador.

**

Después de diez minutos de descanso se reanuda el partido, surgiendo un pequeño incidente que el árbitro corta botando el balón.

Escribano por no pasar con más rapidez y en sitio comprometido para la meta ilturgitana pierde el balón, cuando existía la creencia de que podían haber conseguido un tanto.

Se castiga al «Sporting» con un faut por haber cargado Austria a dos jugadores contrarios.

Flores chuta, echando fuera el balón.

Después de una bonita jugada y por pase de Barragán a Escribano, éste centra, haciéndose Flores del balón, y con gran dominio, después de pasarse a los defensas, chuta, consiguiendo el primer tanto a favor de su equipo.

El portero hizo una gran salida para evitar el goal, no pudiéndolo conseguir.

El entusiasmo entre los sportinistas es indescriptible, que contrasta con la seriedad que invade a los locales.

Los ilturgitanos buscan a todo trance la revancha, pero sus buenos deseos se estrellan ante el juego que están desarrollando los «merengues», que desde este momento chutan a todo pasto, no dejando descansar ni un minuto al portero Cosgaya.

Barragán tira un golpe franco y el portero del «Ilturgi» oye una gran ovación por la colosal parada que hace.

Después de varios minutos de juego defensivo, se castiga nuevamente a los locales con otro golpe franco, que tirado por Escribano lo echa fuera.

En bonita jugada de Barragán, éste pasa a González, el que, a su vez, lo hace a Escribano y éste a Flores, de contra, largando un fortísimo chut que el portero del «Ilturgi» se ve imposibilitado de parar por ir efectado el balón y escapársele de las manos.

La lluvia, que durante todo el partido ha estado amenazando con descargar, se acentúa, y como quiera que solo quedan siete minutos de juego, éste pierde todo su inte-

rés, limitándose ambos equipos a defender sus respectivas puertas.

Después de varias jugadas de puro trámite termina el encuentro, con el resultado de dos tantos a favor del «Sporting» por cercos locales.

El árbitro, bien.

Por el «Ilturgi» se distinguieron en primer término Cosgaya, el portero; Gómez, defensa derecha; medio centro Illanes y el «intruso» del equipo, Trevijano, el cual, siendo del «Real Granada», está actualmente jugando con el «Jaén», y hoy ha venido a reforzar al «Ilturgi».

Del «Sporting» Barragán, que dando una prueba más de su competencia en asuntos futbolísticos «pulsó» a su equipo para el encuentro que han de celebrar el día 30 del actual en Córdoba con el «Deportivo Egabrense», en el cual se discutirá una copa que para dicho fin ha cedido la señora marquesa del Mérito.

Muy bien Flores, Escribano, Priego y Austria; los demás, a excepción de Miguel, que estuvo admirable, en unión de Mariano el indiscutible; cumplieron.

El público, que era numerosísimo, estuvo muy sensato, dando pruebas de gran cordura, acentuándose como es natural el entusiasmo de los que, por su amor al deporte y a su club, hicieron el sacrificio de aumentar el presupuesto dominguero en algunas pesetas, sufriendo las molestias de un viaje precipitado y apiñados en un vagón de 3.^ª, entre los que tuve el gusto de contarme.

Vi con satisfacción que entre el elemento femenino existe gran entusiasmo por este deporte, siguiendo con gran interés las incidencias del partido y dando su opinión como aficionado enterado de lo que está presenciando.

Ojalá en Córdoba sigan el ejemplo las mujeres, ya que su presencia da más realce a este deporte cultural, a pesar de lo que opine Saltamontes y demás compañeros mártires.

Cañitas.

En la Casa de Todos

De arbitrios

Nos ruegan la publicación de la siguiente nota:

«Aprobada de manera definitiva por la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento, en sesión pública celebrada el día 20 del actual, la matrícula formada para la exacción del impuesto sobre marquesinas, toldos y cortinas que se coloquen al exterior de los edificios o puertas, que ha de regir en el ejercicio de 1924 a 25, por el presente se hace público que la misma queda de manifiesto por ocho días en el negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal, para que los interesados puedan examinarla y entablar en su contra las reclamaciones que estimen oportunas ante el Tribunal económico administrativo provincial en el plazo de 15 días, a partir del siguiente en que termina el plazo de exposición.

Córdoba 24 de noviembre de 1924.—El alcalde, José Cruz Conde.»

Fotografía Casanova

Procedimientos modernos.—Concepción, 16

CARTAS ABIERTAS

Señor director de LA VOZ.—Córdoba.

Muy señor mío y distinguido compañero:

En virtud de haberse publicado en el diario de su digna dirección la noticia de haber marchado a Málaga quien suscribe, por hallarse reclamado por aquella Audiencia provincial, sin otras circunstancias específicas, entiendo que tal especie escuetamente inserta pudiera perjudicarme en mi reputación social y carrera profesional de abogado, le agradeceré infinitamente se digné dar publicidad a estas líneas, que siendo expresión fiel de la verdad, se concretan a consignar que el jueves de la semana próxima pasada actué en mi propia defensa en la supradicha Audiencia, defendiéndome de un supuesto delito de atentado que se dice ocurrió en la noche del 24 de Julio de 1915, siendo absuelto con todos los pronunciamientos a mi favor.

De esta suerte, señor director, puede impedirse, si existieran, el vuelo de aviesas intenciones.

Expresándole mi acendrado reconocimiento, por favor tan señalado y tributo a la justicia, quedo de usted afectísimo amigo y compañero q. e. s. m., Teodomiro Gómez Coronado y Moreno.

Córdoba 24 de Noviembre de 1924.

Nos ruegan la publicación de la siguiente:

Sr. Director de LA VOZ.—Córdoba.

Muy distinguido señor mío: Desearía merecer de su amabilidad la inserción en su valiente diario de la carta que he dirigido al Director de «La Razón», semanario que se publica en Pueblonuevo del Terrible, en contestación a un artículo que publicó el 15 del actual.

Gracias anticipadas y con este motivo se ofrece de usted atento s. s. q. e. s. m.,

Vicente Cámara,

Maestro de la 2.^a E. N.

Bélmez, Noviembre 1924.

Señor director del semanario «La Razón».—Pueblonuevo del Terrible.

Muy señor mío: En su semanario del 13 del actual, número 51, he leído un artículo titulado «Para nuestro corresponsal en Bélmez», y cuanto usted dice referente a las escuelas es verdad; indudablemente que los que creímos de buena fe cuanto se expuso y se prometió hacer, hemos sufrido un desencanto al ver frustradas nuestras esperanzas, máxime por el gravísimo perjuicio que se irroga a la cultura de este pueblo al tener clausuradas las cuatro escuelas nacionales desde el 14 de julio último, en que se me comunicó por la autoridad local la inmediata suspensión de clases para proceder a reparar varias dependencias en la casa donde está instalada la escuela, e inmediatamente fué cumplida la orden.

Nada de esto hubiera dicho a usted (pues a la autoridad que presidió la célebre sesión a que usted alude es a la que compete que sea un hecho los acuerdos tomados), si en su artículo antes citado no se ocupara de los Maestros de esta localidad, los que entiendo que como yo habrán cumplido con la obligación ineludible que tenemos de dar cuenta a nuestros superiores de cuantas anomalías ocurran en la marcha de la enseñanza y causas que las motivan para que

los mismos pongan los medios para evitarlo. Yo me precie en esta ocasión de haber cumplido con mi deber y creo haberlo demostrado en los dieciocho años que llevo en esta localidad desempeñando este ministerio y procurando ser altruista en materia cultural.

Jamás me arredró defender la razón y la justicia, pues la verdad siempre se abre paso ante las patrañas o subterfugios de que se valen los que carecen de ella, y de ahí que haya cumplido mi misión poniendo en conocimiento de quienes lo he puesto, de mis jefes. Si los demás maestros lo han hecho, me congratularé: no lo han hecho, ¡allá ellos!

Después de lo expuesto, queda demostrado que yo, por lo pronto, he sido uno de los maestros que como supone usted ha cursado las quejas, aunque estas no bayan surtido el efecto deseado: la apertura de las clases después de haber hecho las obras necesarias; (que dicho sea de paso, aun no se han empezado.)

¿He cumplido con mi deber, señor director de «La Razón»? ¿Entiendo que sí!

El público que leyó su artículo juzgará al leer esta mal pergeñada carta, que ruego tenga a bien dar cabida en su semanario, por lo que le anticipa las gracias su afectísimo a. q. e. s. m.

Vicente Cámara,

Maestro nacional de la 2.^a escuela.
Bélmez, 18 de Noviembre 1924.

Bibliografía

Vidas maltrechas (novelas) por ENRIQUE MENESES.—Editorial Reus (S. A.).—Madrid, 1924.—En 4.^o, 220 páginas. 5 pesetas en Madrid y 5-50 en provincias.

He aquí una intensa historia, llena de vitalidad y de emoción, una novela de profundo valor humano en la que su autor sigue el ejemplo de los más grandes maestros del arte de contar, pero sin imitar a ninguno; antes al contrario, conservando a todo lo largo del lacerante drama su propia y peculiar personalidad.

Originalidad, interés, emoción, un estilo limpio, armonioso, lleno de bellezas de expresión y de galanuras de lenguaje, sin la más pequeña afectación ni el más leve amaneramiento... todo esto nos brinda el señor Meneses en su novela *Vidas maltrechas*, que capta desde las primeras páginas la atención del lector y ya no la abandona hasta que la palabra *Fin* le sale al paso.

Vidas maltrechas, apenas publicada, ha sido escenificada y estrenada con éxito inenarrable en el teatro de la Princesa, de Madrid.

Y ahora esperemos la próxima novela del señor Meneses, *El desterrado*, en que seguramente culminarán las dotes de narrador y de psicólogo que ya brillaron en su primera obra, *La cruz de Monte-Arruit*, y que en *Vidas maltrechas* se muestran en toda plenitud.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Fiesta religiosa

El día 27 del mes corriente, fiesta de la Manifestación de la Medalla Milagrosa tendrá lugar en la Parroquia del Sagrario de la S. I. C., misa cantada y Comunión general a las ocho y media. Se suplica la asistencia a los socios de la Medalla Milagrosa y Visita Domiciliaria con la Medalla insignia.

Sucesos y denuncias

Niña arrollada

En ocasión de que transitaba por el Realejo la niña de cinco años de edad Josefa López Fernández, domiciliada en la plaza de los Caballos, número 14, fué arrollada por una caballería que conducía Francisco Leiva, resultando con una contusión en el codo derecho, de pronóstico leve.

Por insultos

En la comisaría de vigilancia ha presentado esta tarde denuncia Dolores Cabello Aguilar, domiciliada en la calle de Abejar número 18, contra su vecino Manuel González Mansilla, que acostumbra con frecuencia a insultarla.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal correspondiente.

El autor de un hurto

Ha sido detenido el joven de 18 años Manuel Montilla Alcaide, domiciliado en la casa número 5 de la calle del Lustró, autor de la sustracción de una máquina de cortar el cabello de la pertenencia de José Suárez González, dueño de una barbería instalada en la plaza de la Corredera.

El joven de referencia ha quedado a disposición del juzgado respectivo.

Pérdida

En la calle Espartería, perdió hoy una cartera que contenía un décimo de Lotería y otros documentos Pedro Pavón Aguilar, domiciliado en la casa número 14 de la calle Espartería.

Un hombre lesionado

A última hora de la tarde presentóse en la Casa de Socorro para recibir asistencia facultativa, un individuo llamado Agustín Ruiz Cruz, de 49 años, casado, natural y vecino de Ecija y transeunte en esta capital.

Fuó asistido de la fractura de collex (muñeca), que se le produjo momentos antes en el Gran Garage de la Avenida de Canalejas, al intentar poner en marcha un automóvil.

La Concepción

Gran Confitería y pastelería de Antonio Mira (Mirita). Concepción, 27.

La más popular y acreditada Confitería de Córdoba, en donde sus excelentes géneros la hicieron preferida.

SALOMÓN SABAL

Concepción, 16 y Doce de Octubre

Postre del día:

Pastel imperial. Fracción 100 gramos & céntimos.—Leed todos los días el postre del día.

La conferencia del señor Gil Muñiz

Las escuelas nuevas, las de ensayo y reforma

Organizadas por el Museo Pedagógico, dió ayer comienzo, a las doce, en la Escuela Normal de Maestros, el ciclo de conferencias que se propone dar el profesor de dicho centro don Antonio Gil Muñiz.

En medio de gran concurrencia de maestros, inspectores y profesores comenzó el disertante exponiendo las nuevas orientaciones pedagógicas que se desarrollan en Europa y América como consecuencia de la post-guerra.

Los cuatro años de lucha trágica han conmovido los fundamentos básicos de las organizaciones escolares.

La juventud estudiosa que ha sufrido privaciones sin cuento en la gran lucha, desea transformar los derroteros pedagógicos. Francia, Bélgica, Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos van a la cabeza del nuevo movimiento.

El primer principio de la reforma que se intenta es la unificación de la enseñanza; fusión del profesorado en todos sus órdenes, pues tan considerable y digna de estimación es la labor profesional de la maestra de párvulos como la del profesor universitario, y tan digno de atención el pequeño de seis años como el joven de diez y ocho; no es problema de cantidad de conocimientos, es de formación educativa.

Como consecuencia de la unificación surge el problema de la selección; cada generación pierde un núcleo importante de jóvenes inteligentes, que, por carecer de medios económicos, no pueden seguir carrera, en la que prestarían valiosos servicios a la sociedad; hora es ya que esos niños elegidos, talentos clarísimos, cuenten con medios de alimentación, libros, instrumentos de trabajo, que les faciliten su acceso a todas las profesiones, siendo deber del Estado cuidar de las minorías selectas, que tanta falta hacen en estas horas de incertidumbre, en que la escasez de hombres aptos es problema general en todos los países.

La preparación universitaria del Magisterio es otro de los puntos del nuevo programa, corriente aceptada hace tiempo por Alemania y los Estados Unidos.

Las escuelas nuevas, como las de las Rocas y las de Normandía en Francia, son de educación secundaria; en ellas se educa con una nueva concepción pedagógica, no limitando su actuación a una instrucción escasa, que abandona la formación del carácter, la voluntad y la moral. Su régimen es el internado, pero conviviendo unos cuantos alumnos con las familias de cada profesor, constituyendo pequeños pueblos, rodeados de pintorescos paisajes; tal es el ambiente de estas escuelas, que solo están al alcance de las clases pudientes.

De verdadera importancia para la educación primaria son las escuelas de ensayo y reforma, que son de cuatro clases: 1.ª Escuelas diferenciadoras radican en Alemania y se proponen la selección del talento y la inteligencia. 2.ª Socializadoras, como las de Dewey en los Estados Unidos, trabajan por aproximar la escuela a la sociedad, y

que los frutos que en aquella se obtengan sean de verdadera aplicación para la vida social; su fundamento está en el trabajo y la actividad de los educandos. 3.ª La escuela del trabajo, que dirige el pedagogo alemán Kerschenteisner; y 4.ª Las comunidades escolares libres, que se ensayan en Hamburgo, tienen cierto carácter excesivamente libre; los alumnos se agrupan por simpatías y el profesor explica sobre los puntos que desean.

Digna de mención es la escuela que dirige el psicólogo Clapárede en Ginebra, donde han resuelto el problema de la disciplina escolar por medio del trabajo; el niño trabaja continuamente; cierto día que visitó el conferenciante dicha escuela trabajaban haciendo velas y cascos de buques, uniendo caballos a carros, montando la máquina de vapor, etc., todo en miniatura; aquel día se daba la lección de los transportes.

Todas estas escuelas se han inspirado en parte en los métodos de la doctora Montessori, que fué la primera que en Italia rompió con los viejos moldes de la pedagogía tradicional.

Terminó el conferenciante con una frase del pedagogo yanqui Horacio Mann: «Los mejores pensamientos son aquellos que hacen en los cerebros claros que calientan un gran corazón».

La numerosa concurrencia premió con una salva de aplausos tan brillante disertación.

NOTARÍA

La Notaría de don Francisco Rodríguez y Gonzalo, ha sido trasladada definitivamente a la calle de Sevilla, número 15.

BODEGAS

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, excelentes y sin competencia para mesa.

Avenida Canalejas, núm. 3

Crónica internacional

Giolitti contra Mussolini

La actitud de Giolitti contra Mussolini es ya franca. Discutía la Cámara la política exterior de Mussolini, cuando se levantó a hablar Giolitti, el cual manifestó que si bien se hallaba conforme con aquélla, como el voto de confianza comprendía toda la actuación del fascismo, él y sus amigos votarían contra el Gobierno.

Los fundamentos que adujo para ello son, principalmente, los que indicábamos ayer: el decreto que limita la libertad de la prensa y el propósito que se atribuye a Mussolini de querer reformar la Constitución.

Luego, en términos elocuentes, se lamentó de las últimas violencias, de las que han sido víctimas hasta los ex-combatientes de la guerra, *la parte más noble del pueblo italiano*. Asimismo censuró el hecho de que muchos Ayuntamientos que eran un modelo de administración, como el de Turín, se viesen privados de su legítima representación.

Acabó Giolitti su discurso con estas intencionadas palabras:

«Teneis, un poco, la costumbre de atacar a vuestros predecesores y vuestro ejemplo es seguido por muchos de nuestros amigos. No me quejo.

El juicio definitivo lo emitirá la historia. Pero, por el amor a la patria, por el prestigio de Italia, os ruego, señor presidente, que no trateis al pueblo italiano como si no fuese digno de la libertad que siempre ha gozado.»

Giolitti es un político sagaz y hábil. Nunca se manifiesta en balde. Si hoy vuelve a la palestra, situándose contra el fascismo, no cabe duda que es su sensibilidad del ambiente público la que le aconseja tal determinación.

El paso, pues, dado por el viejo político liberal es indicio más del descenso del fascismo en la opinión italiana.

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pi y Margall 1

Córdoba

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Sección de Primera Enseñanza**Reclamación**

La maestra de Valsequillo doña María Moreno Mir reclama le sea concedido el traslado voluntario por el cuarto turno a una escuela vacante en Pozoblanco.

Devolución

La Dirección general devuelve para que sea reintegrada e informada por la Sección administrativa e Inspección una instancia de la maestra de Villanueva de Córdoba doña Pascasia Cartón del Campo, solicitando treinta días de licencia.

Licencia

La alcaldía de Priego comunica haber comenzado a hacer uso de la licencia que le ha sido concedida, la maestra de aquella ciudad doña Rafaela López Zamora.

Título

La maestra de Fuente Palmera doña Josefa Notario remite su título administrativo para que sea diligenciado con el nuevo sueldo correspondiente a su ascenso.

Datos

La Dirección general de la Deuda interesa para resolver el expediente de pensión de doña Concepción Carmona Tenllado, viuda del maestro don Miguel Aragón, que se le manifieste qué título poseía el causante al posesionarse de la escuela de Cumbres de San Bartolomé.

Certificación

La sección de Cáceres remite certificación de antecedentes profesionales de la maestra doña Vicenta Fernández Mayoral.

Nombramientos

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de nueva creación de Lagunillas (Priego), don Juan José Gómez Torres; de la del cuarto departamento de La Carlota doña Francisca Ríos Leiva, y para la de Guijarrosa (Santaella) doña Francisca Guevara Martínez.

MILITARES**Reconocimiento**

Mañana, a las once, se verificará en el Hospital militar de esta plaza el reconocimiento de presuntos inútiles.

Licencia

Marchó a Madrid, en uso de licencia por enfermo, el capitán médico don Francisco Utrilla.

Regreso

Regresó de Sevilla en comisión del servicio, el teniente de infantería don Ramón R. de Verger.

CASA ABRAIN**Concepción 16**

la primera en confecciones para señoras y niños.

Es la que recibe diariamente los últimos modelos de París y más barato vende.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

TRIBUNALES**Vistas para mañana**

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Montilla, por el delito de robo, contra Antonio Almanza Priego y dos más. Las defensas estarán a cargo de los abogados señores Altamirano, Roses y Cuello.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa procedente del juzgado de Rute, contra José Ariza López, por el delito de lesiones. Será defendido por el letrado señor Pablo-Blanco.

En la sección segunda se celebrará también la vista de una causa, por desacato, seguida en el juzgado de Cabra, contra Luisa Ramírez y otro. Los señores Altamirano y Gozálvez tienen encomendadas las defensas.

Sentencia

Por el tribunal de la sección primera ha sido condenado a un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional y 108 pesetas de indemnización Rafael Ruiz Reyes, procesado por lesiones por el juzgado de Bujalance.

Viajero herido

Comunica la guardia civil de Pueblonuevo que al tomar el tren en la estación de La Granjuela el joven de 18 años, vecino de Peñarroya, José Molero Esteban, y al acomodarse en el asiento de un coche de tercera, sintióse un disparo de arma de fuego, resultando el referido joven herido en el pie derecho.

Según averiguaciones hechas por la benemérita, otro viajero llamado Ricardo Robas Infanta había colocado debajo del asiento una escopeta, suponiéndose que el herido le tocase involuntariamente con el pie en el disparador, produciéndose el accidente.

El dueño de la escopeta fué detenido y puesto a disposición del juzgado.

Sociedad Anónima CROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

GOBIERNO CIVIL**Jubilaciones**

La Comisión provincial ha acordado las jubilaciones de don Esteban Quiroga Alonso y don Francisco Leiva Luque, ugières de la Diputación, asignándoles el haber de 2.520 y 1.890 pesetas, respectivamente.

Vacantes

Se hallan vacantes los cargos de secretario suplente del juzgado municipal de Pueblonuevo del Terrible, el de juez municipal suplente de Doña Mencía y el de juez municipal propietario de Belalcázar.

Nombramiento

Ha sido nombrado agente auxiliar de Pósitos de esta provincia don Antonio Melero Carmona.

Registro minero

Ha sido admitido definitivamente el registro minero «San Sebastián», en término de Córdoba, solicitado por el vecino de Madrid don Sebastián Padilla.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Alfonso Gomariz Serrano y don Pedro Arroyo Hidalgo, de Bujalance; don José Medina Alvarez, de Córdoba; don Francisco Castro Gómez, de Palenciana; don José Monterroso García y don Antonio Sedano Murillo, de Fuente Obejuna; don Patricio García García, de Santa Eufemia; don Daniel Ceruz López, de Hinojosa; don Juan Chaves Rodríguez, de Villanueva del Rey; don Antonio Rodríguez Arévalo, de Pedroche; don Isidoro Ramírez Aguilera, de Almedinilla, y don Pedro Serrano Camacho y don José Martos Caracuel, de Carcabuey.

Traslado de presos

Se ha ordenado el traslado de los presos siguientes: de la cárcel de Palma del Río a la de Posadas, Francisco Moya García y Manuel Moreno Sánchez, y de la de Córdoba a la de Málaga, Emilio Jiménez Conde.

Prórroga

La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya solicita prórroga de seis meses para la terminación de obras de la línea eléctrica entre la central de Pueblonuevo y la estación de Zujar.

Indemnización

Don José Onievas Ramírez solicita, a nombre de don Rogelio Serrano, que se le indemnice la expropiación de unos terrenos ocupados con motivo de la construcción de la carretera de Almedinilla a Alcaudete.

El gobierno de la provincia

Con motivo de haber marchado ayer a Madrid el gobernador civil señor Cabello, se ha hecho cargo interinamente del Gobierno de esta provincia, el secretario del mismo don Miguel Romero.

EXTRANJEROS

son y de las mejores fábricas los trajes para señora y caballero que venden los almacenes de Francisco Hierro Aragón.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 24.—Lunes. Stos. Juan de la Cruz, confesor; Crisógono, mártir.

Santoral y cultos de mañana

Día 25.—Martes. Stos. Erasmo y Mercurio, mrs.; Catalina de Alejandría, vg. y mr.

Vida de Santa Catalina.—Nació esta Santa en Alejandría de Egipto, de estirpe real y dotada con todas las gracias que pueden adornar a una mujer. Era hermosa, honesta, de elevado entendimiento y muy hábil en la Retórica y Filosofía. Recibió el santo Bautismo, mereció que Jesucristo se desposase con ella y la diese el anillo como a esposa suya. Había el Emperador Maximino mandado publicar un edicto ordenando que todas ofreciesen sacrificio a sus falsos dioses, bajo la pena de que cualquiera que no lo hiciese, pagase su desobediencia con la vida; y sabido esto por Santa Catalina, se fué al palacio del Emperador y le reprendió con gran entereza por los dos hechos de ofrecer sacrificios a los ídolos y de perseguir a los cristianos. Entonces comenzó la Santa Virgen a dar razón de la fe de Cristo con tan singular sabiduría y elocuencia, que habiendo discutido con cincuenta filósofos, los confundió y los convirtió a la fe, y todos murieron mártires, en compañía de la Emperatriz y de doscientos soldados, que también se convirtieron. Irritado el emperador, mandó cortar la cabeza a Santa Catalina, y su cuerpo fué enterrado por mano de ángeles en el monte Sinaí. Tuvo efecto su glorioso martirio el día 25 de Noviembre del año 307, cuando acababa de cumplir los diez y ocho de su edad. Entre los muchos templos que se han dedicado a esta gloriosa virgen, merece citarse el suntuosísimo del monasterio de la Orden de San Jerónimo de Talavera de la Reina, fundado por el Arzobispo de Toledo don Pedro Tenorio, fervoroso devoto de la Santa.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Monasterio de Santa Ana. (De ocho a doce y de dos a seis).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 25, martes, a Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia.

Cultos

En la Real parroquia de Santa Marina de Aguas Santas.—Ultimo día de novena a los Santos mártires patronos de Córdoba, San Acisclo y Santa Victoria. A las seis y media de la tarde.

Ejercicios espirituales.—Para señoras, en las Esclavas (Plaza de San Juan, 7). A las seis de la tarde. Los dirige el Padre Juan de Dios Garrido, de la Compañía de Jesús.

Profesión religiosa.—En el convento de Dominicas del Corpus Christi, se celebrará a las diez de la mañana, la profesión solemne de una religiosa, función en la que ocupará la sagrada cátedra el M. I. señor don José M. Gallegos Rocafoull, canónigo lectoral.

Cultos en la ermita de los Mártires de la Ribera.—A las cinco de la tarde, el clero parroquial de Santiago celebra en esta histórica ermita la novena a San Acisclo y Santa Victoria.

Cultos en Santa Ana.—A las cinco y media de la tarde, tercer día del devoto quinario a San Juan de la Cruz.

JUANITO TIENE UN MONO

Este Juanito es Juanito Barasona, el artistazo genial, modesto, indolente y cascarrabias, y este mono, de la propiedad de Juanito, se llama Perico, Perico Pérez, para... Dispensad la horrrisona cacofonía. Perico Pérez, para lo que ustedes sean servidos mandarle.

Pérez, le llamaremos familiar y confiadamente, no es un simio adocenado como podría figurarse cualquiera de esos lerdos que califican precipitadamente a un individuo juzgándolo por la apabullante ramplojería de un apellido.

Tengan en cuenta los que tan de ligeras acostumbren a proceder que Pérez fué el doctor don Juan Eso de Montalbán, en el siglo de Oro de la Literatura hispánica; que Pérez, ¡Benito Pérez! era Galdós, el autor glorioso de *Fortunata y Jacinta* y de los *Episodios Nacionales*; que Pérez, ¡nada menos que Juan Pérez! es Zúñiga, el jocundo y fecundo escrito festivo; que Pérez, antes que Caballero, es el renombrado exministro liberal romanonista, y que Pérez es también Carrillo, nuestro simpático y opulento convecino y presidente de la Federación gremial.

¿Y quién, después de las sabihondas citas que anteceden, se atreverá a desmentir mi aserto de que Perico Pérez no es mono vulgar y adocenado? ¿Quién, repito, quién será el osado a refutarme si afirmo rotunda y campanudamente que este eximio simio es, por lo menos, tan inteligente, como el exministro de Estado que figura en la lista de los ilustres Pérez que arriba mencioné?

No; Pérez es un distinguido cuadrumano, como lo ha reconocido autoridad tamaña cual el obispo de Cádiz, a cuya mesa en ocasión solemne tuvo el honor y el gusto de sentarse. ¿Se asombrará, entonces, alguien de que Pérez, Perico Pérez, tenga en el popular, pintoresco y populoso barrio de la Pescadería más admiradores que Juanele? ¿Se encontrará chocante por algunos el que entre sus más entusiastas y fervientes partidarios, Pérez cuente a personas de tanta significación y relieve, como lo somos Cañero, Jiménez Amigo y esta *votre très humble* servidora?

Cierto es que Pérez reúne en sí algunas de las cualidades que nos adornan y caracterizan a cada uno de nosotros tres, y que es propio de la condición humana prestar el vasallaje de nuestra admiración, exaltándonos, a los seres en que vemos reflejado algo de lo que creemos poseer y consideramos motivo para que por los demás se nos admire y se nos enaltezca. Esto no dejará de ser una manifestación de desmesurado orgullo, de egolatría, si se quiere; pero es caso que se da con gran frecuencia en hombres y en mujeres, y nadie, nadie, podrá negarme que es una verdad de *a folio*—*¿On ne dit pas ainsi, Messieurs?*—la portentosa elucubración que acabo de soltar.

Como Cañero, Pérez es un jinete estupendo y formidable, si bien sus proezas ecuestres las realiza a horcajadas en una rama del arbolillo, al que le esclaviza su cadena en el huerto-taller del gran Juanito.

Como don Rafael, Pérez es dechado de cortesanía y modelo de urbanidad, aunque todavía no ha desechado la mala y fea costumbre de rascarse en público. Como yo.... No, como yo no, pues si más de una vez me han dicho que soy la mar de mona, aseguro, juró y rejuró que nada encuentro en mí que me asemeje a un mico y que nunca me subí a un nogal en busca de nueces verdes, entre otras razones, porque no me gustan y porque me podrían ver las piernas y sus aledaños los que al pie del árbol se quedasen.

Y a Pérez sí le gustan las nueces. ¡Vaya si le gustan! De hogaño sean o de antaño, le gustan más que a mí las patatas fritas y los honestos altramuces; más que al *Reporter X* le gusta ensalzar al *Niño de la Palma*; más que le gusta a don Florentino, el escrupuloso ganadero, le empiedren repetidas veces la calle donde vive.

También a Pérez le gusta vestir bien. No ha llegado aún a ciertos refinamientos de la elegancia, que consisten en usar para paseo de tarde o asistir a un baile del Circulo americanas con trabilla, pero todo se andará, que cerca tiene de donde copiar y tomar ejemplo. Por lo pronto, se contenta con que le vistan un faldellín y le adornen con un lacito. El faldellín es de un rojo violento, sangriento, detonante, moteado de lunares blancos muy preciosos.

¡Oh, qué bien le sienta y qué arrebatador está con esa veste llamativa y chillona y con su lacito que se columpia coquetón, anudado al mechoncito de cerdas que le nace en la cumbre de su achatado *cranio* de hombre primitivo! ¡Ah, creedlo, Pérez está así para que se lo coman!

Sin embargo, Pérez, al que le entusiasma resguardar de la intemperie con tan primoroso vestidillo sus peludas desnudeces, experimenta un tremebundo horror hacia los pantalones y los calzoncillos, y en modo alguno tolera que le coloquen una de esas prendas íntimas. Sabe, ya dije que tiene su poquito de inteligencia, que el uso de esas ropas interiores le haría más decoroso y más decente; pero él no quiere trabas ni complicaciones que le estorben si llega la imperiosa necesidad de hacer pis. Prefiere lo más fácil, rápido y expeditivo, aunque al agacharse, y se agacha a menudo, corra el riesgo de que se le vea... ¡Dios mío, no cerréis los ojos, que Pérez no le da importancia alguna a sus callosidades isquiáticas!

Pérez... ¿a qué seguir? Pérez suministra tema para emborronar medio ciento de cuartillas y otro día volveré a ocuparme de él, si tengo ganas. Por ahora baste, y conven-gamos todos, vosotros y yo, en que hemos perdido el tiempo de manera lastimosa y en que estas líneas son impropias de mí, ya que—¡maldita sea!—en vez de una monada han resultado...

—¿Una gansada, acaso?

—Eso es; decidlo sin rodeos: una gansada.

Colette Baudoche.

Cosas de toros

Banquete a «Serranito»

El banquete en honor de Paco Gutiérrez, suspendido la noche del sábado, tuvo lugar en la de ayer. El acto resultó altamente simpático. Concurrieron muchos amigos y «serranistas» y ni un solo torero cordobés, exceptuando al picador «Patriarca», que acompañará a Paco en su viaje a Guatemala. Esta ausencia de «gente de coleta» comentóse desfavorablemente. Y nosotros, imparciales y en el papel de cronista, tenemos forzosamente que recogerlo.

Con el festejado tomaron asiento don Francisco Sotomayor, hijo del conocido ganadero de reses bravas don Florentino; don José Escobar «serranista, buen amigo y dueño de un Bar que lleva su apellido; don José Soto, don Francisco Mesa y don Juan Alcaide.

El popular cocinero de «Los Luises»—donde tuvo lugar el banquete—sirvió un espléndido «menú» sobre la base de paella clásica, solomillo, pescada y otras «porquerías», no fatando, como es consiguiente, el vino «Melonero», de don Luis Martínez, el café y los puritos.

Los comensales tributaron elogios al gran Castillo (¡este es otro), jefe de cocina, y al popular expolítico y encargado del personal de camareros Diego Pérez «Manitas», que dirigió el servicio muy bien.

Una típica orquesta de «ciegos con vista» amenizó el acto mientras las mandíbulas trabajaban. Hubo aplausos para los discípulos de Eduardo Lucena.

Al final se destapó el chorro de la elocuencia e hicieron uso de la palabra todos los comensales y otros que se agregaron a última hora.

En «serio» ofreció el banquete el señor Escobar, que estuvo sincero y elocuente. Los redactores taurinos de los diarios locales que estuvimos... ¡bueno, maravillosos!, el presidente del Centro de Reporters «Julifer», el redactor gráfico de LA VOZ Adolfo Torres, el señor Sotomayor y el homenajeado.

Se brindó porque la suerte acompañe al valiente y modesto matador cordobés y hubo vivas y frases encomiásticas. ¡Y monas también!

Al final nuestro compañero Torres hizo un grupo.

El agradable acto terminó cerca de las doce de la noche en medio de la mayor fraternidad y buen humor.

Serrano embarcará muy en breve con rumbo a América.

Por anticipado le deseamos el mayor éxito.

El «Patriarca» se va también

Con Paco Gutiérrez, según decimos antes, embarcará el popular y valiente piquero «Patriarca», uno de los que se van al toro como una bala apenas se ve en la arena.

«Patriarca» vuelve otra vez a América, en donde ha estado por espacio de ocho años dedicado a múltiples y variados oficios. Desde conductor de automóviles a picador, pasando por ayudante en una escuela de niños.

El simpático picador cordobés se ha encargado un estupendo traje corto, que es-

trenó anoche en el banquete, y que lucirá en Guatemala apenas llegue.

Lo malo es que se lo ha hecho de riguroso invierno, con doble forro, y allí va a sudar un poco.

¡Pero ya tendrá arreglo!—según decía ayer el propio interesado.

«Patriarca» va dispuesto a seguir arriándose para traerse unas pesetitas.

Que así sea... ¡y vamos a lucir el terno!

Castillito.

La Exposición Inurria

Juicios de la prensa sobre la labor admirable de nuestro llamado escultor

José Francos, el docto académico, crítico sereno y exquisito estilista, ha dicho esta semana en «Nuevo Mundo» y en la sección que él cultiva titulada «El perfil de los días»:

«Mateo Inurria

La sombra del arte. Blanquecina teoría de mujeres desnudas. Cristiano desfile de nazaretas siluetas. Y entre ellas el perfil morisco, la traza clásica del rostro cordobés con su nariz enérgica, sus labios de fina línea sensual, el arco hosco de las cejas velando el afilado fulgor negro de las pupilas, interrogantes de la forma humana y del divino sentimiento.

En el Museo de Arte Moderno se ha querido mostrar accesible a todos la obra del malogrado escultor. Allí la gracia esbelta de las núbiles en marmol y en bronce, las testas ennoblecidas por la búsqueda de perfección factual que consumía al artista; los Cristos tan dotados de original belleza, de hieratismo afable. De nuevo, como en una despedida definitiva, se han reunido allí las obras gloriosas y los amigos dilectos esparcidos fuera del estudio hoy vacío. Pero aún evoca a Mateo Inurria otra presencia, acaso más decisiva, que la de esculturas creadas por él y las de sus amigos vigilantes del recuerdo. Sus muebles, sus telas, sus objetos antiguos, sus riquezas de vitrina; todo cuanto fué adquiriendo paralelamente a los éxitos y los infortunios. Cada uno de estos objetos llevados desde el hogar al Museo conservan invisible huella de las miradas de Inurria, de las manos de Inurria, de la voz de Inurria. Silenciosos e inmóviles, le han contemplado trabajar largas horas ante el modelo desnudo o le han visto inclinado sobre la mesa de dibujo trazando el esquema inicial de una euritmia, todavía confusa.

Más que nada nos conmueven estas viejas tallas de las Vírgenes del XII, del XIII, del XIV, rescatadas por el escultor del confusionismo de una camarilería o arrebatadas a la piedad colectiva de una iglesia antigua para sus íntimos deliquios estéticos. Acostumbradas están a ver desaparecer ge-

neraciones sucesivas; conocieron innumerables rostros de gentes humildes, de magnates altivos, de artistas elevados hacia ellas muchas veces. Nada somos ante su forma ennoblecida secularmente. Nada de cuanto nos acucia y nos duele las será desconocido ni nuevo. Tienen—¡ellas, símbolo del dolor y de la ternura!—el derecho a la insensibilidad que les presta la materia de que están hechas y les otorgó su dilatada vida.

Sin embargo; la otra tarde, una de estas Vírgenes, mientras los familiares, los camaradas del escultor desaparecido se ajetreaban en los preparativos de la Exposición, parecía mirar hacia la galería en penumbra por donde acuden, como a un panteón, los visitantes.

Y de pronto su rostro, cuya policromía ultrajaron los años y las manos de los hombres, pareció caldearse de una milagrosa vitalidad humana, y sus pupilas medio borrosas y envaguecidas parecieron tener esa expresión gozosa que despierta la vista de un ser grato a nuestro corazón.

—¡Oh! Mirad. La Virgen esta parece que ve alguien, que nos anuncia alguien...

Fué no más que un instante. Pausa en la tarea. Silencio en torno nuestro; angustia en los corazones y un ansia infinita de iluminar aquella galería penumbral donde estatuas blancas se insinúan inmóviles.

Porque estamos ciertos de que algo venía de allí, sin rumor y sin forma. Algo que estuvo entre nosotros y luego hizo rectificar el patinado de un yeso, la colocación creída perfecta del *Ecce Homo*, o que simplemente, acudió a despedirse de aquellos amados objetos reunidos a lo largo de una vida de sacrificio y de voluntad bibrante...

LOCALES

Se nos ruega hagamos público que en uno de los autobús que hacen el servicio de viajeros a la Sierra, dejó olvidada una gabardina don José del Río Labandera, la cual fué devuelta a dicho señor por el cobrador de dicho vehículo Rafael Alcalde, que la encontró, negándose a admitir gratificación alguna.

—Se encuentra entre nosotros el distinguido y rico propietario de Dos Torres don Joaquin Gallardo Linares, querido amigo nuestro.

—Procedente de Cádiz y de paso para Madrid, donde ha fijado su residencia, se encuentra en Córdoba el jefe de Telégrafos jubilado don Pedro Serrano y Coronado.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Maíz Plata, Maíz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

Información telefónica

El general Primo de Rivera, de no cambiar de opinión, tiene el propósito de estar el día 28 en Madrid.-Firmas de Guerra, Gracia y Justicia e Instrucción pública.-La causa por los sucesos de Vera.-Partidos de fútbol en España.-Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 24, de las 13 a las 19.

Primo de Rivera a la Península

Si no sufre modificaciones, es propósito del presidente del Directorio militar y Alto Comisario de España en Marruecos, general Primo de Rivera, de realizar su anunciado viaje, tantas veces aplazado, para el próximo día 28 de los corrientes, en que llegará a la Corte, para regresar seguidamente a Africa.

Muerte del marqués de Camarino

Ha fallecido en esta Corte el conocido aristócrata marqués de Camarino, fundador de varias instituciones benéficas. Su muerte ha sido muy sentida.

El despacho con el presidente Magaz

Esta mañana despacharon con el marqués de Magaz los subsecretarios de Estado, Marina y Gobernación.

También lo hizo el director general de Administración local señor Calvo Sotelo.

Después conferenciaron extensamente con el contralmirante Magaz los generales Gómez Jordana y García Moreno.

Magaz en Palacio

El presidente interino del Directorio, marqués de Magaz, estuvo en Palacio, a la hora acostumbrada, efectuando el despacho diario con el Rey.

Cuando salió, dijo a los periodistas que no ofrecía interés la firma de hoy, figurando en la misma un decreto concediendo la grandeza de España a los marqueses de Argüelles.

De Marruecos las noticias de ayer son de que persiste el furioso temporal y hoy, todavía no tenemos noticias, por cuya causa se ignora la fecha en que llegará a Madrid el cadáver del general Serrano.

Cumplimentando al Rey

Una comisión presidida por el alcalde y en la que, entre otros concejales, figuraba la viscondesa de Chauceno, cumplimentó al Rey, dándole cuenta de los trabajos que realiza el Comité del Aguinaldo del Soldado. El Monarca mostró su adhesión y ensalzó la idea de la comisión, a quien dió sus plácemes.

Después le cumplimentaron don L. de Diego, don Enrique Gavilán, éste hijo del difunto don Eduardo Estelat, que fué a dar las gracias al Rey por el pésame enviado.

Audiencia militar

En audiencia militar, el Monarca recibió al interventor general del Ejército don José Mónaco, al capitán de navío don Carlos Gardey, al coronel don Baldomero Portillo, al teniente coronel don Adolfo Méndez, al comandante don Santiago Egea, al capitán don Eduardo Pérez y al capitán moro Hedy Tella.

El Rey de paseo

Ayer, el Rey con la duquesa de Parma, paseó por los barrios populares de la Cebada, Cuatro Caminos, Lavapiés y otros.

Contestación a un pésame

El presidente de la República de Portugal ha contestado al Rey agradeciéndole su pésame por la muerte del aviador Sacadura Cabral.

Cambio de impresiones

La vista de las dos causas por estafa señaladas para hoy en la sesión del Consejo Supremo de Guerra y Marina, han sido suspendidas, quedando los consejeros reunidos, cambiando impresiones sobre la causa por los sucesos de Vera.

Combinación de altos cargos

Con motivo del pase a la reserva del consejero togado señor Daroca, del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, pasará a ocupar este cargo el fiscal togado don Carlos Blanco, y para la fiscalía se designará al auditor general del Ejército don Onofre Santo, que actualmente ejerce su cargo en la Capitanía general de la cuarta región.

Mitín sanitario

Ayer domingo, en el teatro de Novedades, se celebró el mitín sanitario de la semana, que presidió el doctor Armentera.

El doctor Navarro Fernández hizo la presentación de los oradores, siendo todos muy aplaudidos.

Firma del Rey

En la Presidencia se han facilitado los siguientes decretos de firma del Rey:

Guerra.—Disponiendo que el general de brigada en situación de primera reserva don Remigio García, pase a la segunda por edad.

Concediendo la gran cruz de tercera clase del Mérito naval con distintivo blanco, pensionada con el 10 por 100 de su sueldo, al coronel de caballería don Francisco Fermoso, por su obra «Marcha de tropas montadas».

Disponiendo se encargue del mando del regimiento de reserva 7.º, Badajoz, el coronel don León López.

Idem coronel de la guardia civil don Pedro Pueyo se encargue de la subinspección del 11.º Tercio.

Idem a don Pedro Tenorio del 24.º Tercio.
Idem don Angel Ramos del 10.º Tercio.

Idem don Carmelo Rodríguez del 18.º Tercio.

Idem al teniente coronel don Julio Gómez, para el mando de la Comandancia del 26.º tercio.

Gracia y Justicia.—Jubilando a don José Víctor Requena, abogado fiscal del Tribunal Supremo de Justicia.

Concediendo la libertad condicional a siete penados.

Concediendo grandeza de España al título de marqués de Argüelles.

Instrucción pública.—Disponiendo que la vigilancia y custodia de los monumentos nacionales se ejercite por un conserje y guardas, especialmente designados para ello.

Cruces de Beneficencia

Dentro de breves días serán firmados varios decretos de cruces de Beneficencia, favorablemente informados por el Consejo de Estado.

El fútbol en España

Madrid.—En el campo del Metropolitano jugaron el «Madrid» y la «Gimnástica».

Ganó el «Madrid», por tres goals a uno del «Gimnástica».

San Sebastián 24.—Con gran animación se jugó el partido entre los equipos «Osasuna» y «Ilolesa».

Ganó el primero por cuatro goals a dos del segundo.

—El «Real Unión» de Irún y la «Real Sociedad» de San Sebastián, empataron.

Barcelona 24.—En los partidos de campeonato celebrados se ofrece el siguiente resultado:

«El Martinet», uno, el «Europa», uno.

El «Gracia», dos, el «Tarrasa», tres.

El «Sabadel», uno, «La Unión de Sanz», dos.

De Provincias

BARCELONA

Al jugador Alcántara le fracturan un maxilar.-Otros heridos

Barcelona 24.—En el partido «Barcelona» y «Español» arbitró Pelayo Serrano.

Debido a una entrada violentísima de Saprissa, el jugador Alcántara sufrió la fractura de un maxilar.

También resultaron heridos Canedo y Casajuana.

Samitier fué expulsado.

Al terminar el primer tiempo fué suspendido el partido por la actitud del árbitro y jugadores.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión

De Marruecos Interesantes declaraciones de Primo de Rivera

Tetuán 24.—El Alto comisario, general en jefe Primo de Rivera, recibió a los periodistas que fueron a entrevistarlo.

Entre otras manifestaciones de menos interés dijo que persistía en la idea de hacer su anunciado viaje a Madrid, tan pronto como la situación así se lo permita, a fin de regresar seguidamente a Tetuán, donde su permanencia, como general en jefe lo reclama.

Añadió que estaba impresionadísimo por la muerte de los valerosos jefes general Serrano y teniente coronel Temprano, pudiendo decir que las heridas que sufre el general Berenguer y el teniente coronel de Arapiles, son de carácter leve.

Volvió a hablar del heroísmo de los jefes muertos, que nunca sabrá España llorarlos bastante.

El repliegue las fuerzas de Xauen a Dar Acoba se hizo dentro del mayor orden y normalidad, pero a causa de los furiosos temporales de agua y viento, ha hecho que las columnas queden estacionadas en el Zoco El Arbáa de Beni Hassan hasta que amaine y poder conseguir los objetivos señalados.

Dijo que había confianza y seguridad en la zona, cuando quede fijada la nueva línea acordada, verdadero cordón inexpugnable a todo intento de asalto de los rebeldes.

Hizo ver la imposibilidad de contener las agresiones de los merodeadores de los contornos de Tetuán, cuya única misión es sembrar por doquier la alarma en la población civil, ya que todavía no se ha registrado ni una sola baja.

Terminó manifestando su optimismo y seguridad para el futuro.

Cadáveres de dos héroes

Tetuán 24.—Procedente del zoco El Arbáa de Beni-Hassan llegaron los cadáveres de los heroicos jefes general Serrano y teniente coronel Temprano, para mañana ser llevados en tren a Ceuta y de allí a Madrid y Cáceres.

Ante los restos de los infertunados militares desfilaron todos sus compañeros y amigos.

Sigue el temporal

Tetuán 24.—Persiste el furioso temporal de lluvias que impide la llegada de los correos de la Península, que hace tres días no se reciben.

En el estrecho reina un fuerte levante que impide el paso de los correos.

Toda la vega de Río Martín se haya inundada, así como el ferrocarril de Guítard, por la destrucción de puentes y terraplenes.

También la línea de Tanger está intran-sitable.

En el puerto de Río Martín fué arrastrada más adentro la draga de Fomento.

Los cadáveres de Serrano y Temprano

Ceuta 24.—En tren procedente de Tetuán llegaron los cadáveres de los héroes

general Serrano y teniente coronel Temprano.

En el furgón de Sanidad venían colocados los féretros, envueltos en la bandera nacional.

Fueron sacados, en medio de un silencio profundo, a hombros de los sargentos de Ceuta.

Asistieron todas las autoridades, tanto civiles como militares, así como todo el pueblo.

El coronel Millán Astray dió vivas al general Serrano y al teniente coronel Temprano, que fueron contestados con vivas a España, al Rey y al Ejército.

Los cadáveres fueron depositados en el hospital de Ceuta, convertida la sala en capilla ardiente, habiendo necesidad de regular la entrada, pues todo Ceuta mostraba deseos de visitar la capilla.

Las familias de los héroes han marchado a Madrid y Cáceres.

Se han recibido multitud de coronas.

En un telegrama del Rey se ensalza, una vez más, el valor y patriotismo de los dos héroes.

Mañana se embarcarán para Algeciras, y de allí seguirán para Madrid.

Se proyecta una grandiosa manifestación de duelo.

Amaina el temporal

Ceuta 24.—Ha amainado el temporal, habiendo llegado de Algeciras los correos y los trenes de Tetuán.

BOLSAS

24 de noviembre 1924.

MADRID	
Interior 4 por 100	69'85
Exterior 4 por 100	83'65
Amortizable 4 por 100	89'94
Amortizable 5 por 100 antiguo	93'65
Amortizable 5 por 100 de 1915	101'40
Tesoros—Enero	101'05
Tesoros—Febrero	101'40
Tesoros—Abril	101'40
Tesoros—Noviembre	89'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	98'40
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	108'10
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	000'00
Cédulas Argentinas	566'00
Banco de España	348'00
Banco Hispano Americano	159'00
Banco Español de Crédito	163'00
Banco Español del Río de la Plata	65'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	372'00
Unión Española de Explosivos	106'75
Azucareras preferentes	44'25
Azucareras ordinarias	53'50
Duro-Fuelguera	333'50
Madrid-Zaragoza-Alicante	345'00
Norte de España	00'00
Metropolitano Alfonso XIII	84'00
Tranvías	38'65
Francos	33'65
Libras Esterlinas	000'00
Marcos	731'00
Dólares	00'00
Liras	00'00
Francos belgas	00'00
Francos suizos	00'00
Escudos portugueses	00'00
Florines	000'00
Pesos argentinos	00'00
Coronas austriacas	000'00

BARCELONA	
Interior 4 por 100	69'80
Exterior 4 por 100	83'50
Amortizable 5 por 100 antiguo	93'90
Norte de España	343'25
Madrid-Zaragoza-Alicante	332'25
Banco Hispano Colonial	332'50

Banco Español del Río de la Plata	000'00
Tabacos Filipinas	000'00
Francos	33'80
Libras Esterlinas	33'81
Marcos	000'00

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

El pleno del miércoles

El pleno del miércoles del Consejo Supremo de Guerra y Marina, estudiará los expedientes de concesión de las cruces laureadas de San Fernando a favor de Rafael Montero, y ascenso del comandante don José Alenico.

El pleno seguirá el estudio del expediente de concesión de la cruz laureada a favor del teniente coronel don Alfonso Kindelán.

Los daños causados por el temporal en el acorazado "España" son enormes

Al llegar a la Presidencia el marqués de Magaz manifestó que tenía que dar una mala noticia. El último temporal ha causado daños enormes en el acorazado «España», cuando acaso no quedaría un mes de trabajos.

Un golpe de mar ha hundido uno de los costados del buque y ha levantado el otro, arrastrando las calderas, que estaban sobre cubierta para ser retiradas y arrancando las defensas de las torres levantadas sobre cubierta y la pasarela del barco.

Los daños son enormes, pero han sido vistos desde el faro y no desde a bordo.

Vista de la causa contra el guardia de Seguridad Parrondo

En la Audiencia ha dado comienzo la vista de la causa seguida contra el guardia de Seguridad Antonio Parrondo, que originó los disturbios en la Facultad de Medicina el 15 de noviembre de 1922, disparando el procesado su pistola e hiriendo a cuatro estudiantes.

De director general de Seguridad figura en aquella época Millán de Priego.

Las precauciones adoptadas son enormes.

El procesado Parrondo que está en libertad provisional, toma asiento en el banquillo, vestido de paisano.

El fiscal pide dos meses, la acusación ocho años y el defensor la absolución.

Al declarar Parrondo se promueve un incidente con el público, que interrumpe: ¡Mentira!

El presidente reclama orden amenazando con arrojar de la sala a los promotores.

Todas las declaraciones son desfavorables para el guardia.

Se suspende la vista por diez minutos y el fiscal pide la absolución del procesado por haber obrado en legítima defensa.

El acusador mantiene su acusación y el defensor reclama la absolución.

El presidente suspende la vista para continuarla mañana.

BODEGAS

MANZANARA

Vinos finos de mesa, blancos y tintos, a ocho pesetas arroba.

POR LOS PUEBLOS

Los hurtos en los trenes

En el sitio denominado «La Manigua», del término de Posadas y próximo a la vía férrea, fueron hallados por un empleado de consumos de dicho pueblo dos bultos que contenían varias drogas y objetos de ortopedia, los cuales, según averiguaciones hechas por la benemérita, fueron sustraídas del tren de mercancías número 213, del día 21 del actual.

Hasta ahora se desconoce a los autores de la sustracción, habiéndose dado cuenta a aquel juzgado de partido.

Por viajar sin billete

La guardia civil de Posadas ha detenido al vecino de dicho pueblo José Camacho Rodríguez, de 23 años, por viajar sin billete, entre las estaciones de Hornachuelos y Peñarroya.

El detenido quedó a disposición del juzgado correspondiente.

Detención de reclamados

En Pueblonuevo del Terrible ha sido detenido el vecino de dicho pueblo Agustín Vega Merino, de 31 años, cuya detención tenía interesada el juez de instrucción de Fuente Obejuna.

También en Palma del Río ha sido detenido Francisco Romero Roso, a virtud de requerimiento del juez municipal de aquella localidad.

Abusos deshonestos

La benemérita de Puente Genil ha detenido a José Luque Rodríguez, de 20 años y de oficio albañil, por haber obligado a realizar actos deshonestos a la niña Encarnación Serrano Almansa.

Luque ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

Por malos tratos

La guardia civil de Bélmez ha detenido al vecino de aquella localidad Francisco Aragonés Pérez, por haber maltratado a su hermana política Dolores Toro García, de 96 años de edad, causándole lesiones leves.

El detenido ingresó en el depósito municipal a disposición del juzgado de aquella villa.

Intervención de caballerías

En Peñarroya le han sido intervenidas once caballerías, por carecer de patente para dedicarse a la compra-venta de las mismas, a los gitanos Manuel Vargas Liboa, Pizarro Mantaño Cortés y Manuel Liboa Reyes.

Estos fueron detenidos y con las caballerías de referencia quedaron a disposición del alcalde de aquella localidad.

Zócalos de azulejos en diferentes tamaños, clases y dibujos

Tuberías de semi-gres y gres legítimo

Yesos
Cementos
Ladrillos

Azulejos
blancos
valencianos

José González, Gran Capitán, 19.-Córdoba

Soliciten catálogos y precios que facilitamos gratis.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Alvear.—Despacho de bebidas y vinos de todas clases. Vinos de Montilla de las Bodegas de Alvear. Vinos de mesa, tintos y blancos. Rioja de «Bodegas Bilbainas», desde las clases más selectas. Las marcas «Itzarr» y «Ederra» a pesetas 1,24 botella sin casco en tinto y blanco. Sidra vasca achampanada. Vinagres superiores. Servicio a domicilio. Pozo, Reloj. 1. Teléfono número 53.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso herida y de responsabilidad Civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Conrotte y Barbero, Plaza del Angel, 8 (San Hipólito), Córdoba.

Autobús «España II».—Se alquila para peajes y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos.—Avisos: Porterías de los Círculos de Labradores y Mercantil, San Bulogio, 6 y Emilio Castelar, 44.

Admitense uno o dos señores en familia. Buena habitación amueblada, todo nuevo, asistencia especial y limpieza. Precio económico. San Francisco, 56.

Cuerdas para guitarra, violín, viola, violoncello, contrabajo, bandurria, mandolina. Precios sin competencia. Pedidos fuera de Córdoba. Catálogos gratis. Claudio Marcelo, 13.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades, se arrienda en Cerro Muriano. Darán razón en esta Administración.

Ford-Sedan.—Se vende en perfecto estado y a toda prueba. Darán razón Blanco Belmonte, 1, de dos a cinco.

Industria espartera Cordobesa.—Casa fundada en 1911.—Fábrica de capachos para Molinos aceiteros.—Hisciales para ataderos de mieses, venta en comisión de espartos, en rama y labrados e hilados de espartos de todas clases.—Almacenes: Agustín Moreno, 138.—Oficinas: Montemayor, 1.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8:50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ofertas sin número.

Operarias.—Se necesitan en el almacén de aceitunas del Llano del Pretorio, 3, que sean jóvenes y en buenas aptitudes para el trabajo.

Oposiciones Cuerpo Auxiliar de Hacienda.—Sueldo inicial 3.000 pesetas.—Preparación completa por la Academia Cívico-Militar, Plaza Santa Catalina, número 7.

Venta.—En el derribo del Suizo se vende la marquesina de hierro correspondiente al café, dos escaleras de mármol, la solería de mosaicos del hotel, varias puertas de calle, grandes depósitos de chapa y varias cosas más.

Por traslado de local se vende un escaparate con cierre metálico de 2,85 por 1,14. luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Río, Farmacia.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende una suerte de terreno, lindante con la carretera de los Arenales, con 70 fanegas de tierra, situada a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de la sierra, descuajado de monte bajo. También se arrienda a pasto y labor. Tratar en Villaviciosa, Barroso Castillo, núm. 43.

Traspaso establecimiento de comestibles, sitio céntrico y acreditado, por ausentarse su dueño, con pocas existencias. Razón, Poyo, 46. Francisco Ortega Pascual.

Compraría casa, cinco o seis habitaciones en sitio no muy lejos del centro de la población. Dirigirse a Badajillas, 6 y 8.—Córdoba.

Encargado.—Para un horno de pan se necesita, confianza y buenos informes. Darán razón en la calle Sevilla, 13 o Almodóvar del Río (Panificadora).